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Si Donald Trump remporte l'élection présidentielle américaine,  
ce sera la première fois dans l'histoire qu'un milliardaire déménage 

dans un logement public abandonné par une famille noire. 

 

Nos réunions statutaires (jeudi 1er et 15 
septembre) ont traité des prochaines 
échéances (UpGrade et Vins Fromages). 
Nous avons aussi marqué notre accord 
pour un soutien aux sinistrés du 
tremblement de terre en Italie ainsi qu’au 
projet « Solidarity for Ukraine ». 
 
Le club s’est réjoui également de pouvoir 
accueillir dans les prochaines semaines 
deux nouveaux amis en son sein : 
Edmond Henrotin (transfert du RC 
Bastogne) et Luc Van Marcke. 
 
Jeudi 8 septembre - YEP 
« L’Amérique ! L’Amérique ! 
Je veux l’avoir et je l’aurai ! » 
 
Virgile Bodeux et Margot Denis nous ont 
offert un exposé plein d’énergie sur leurs 
séjours respectifs en Argentine et au 
Canada. 
 
Nos deux YEP inbounds Adrian et Kyla 
se sont, quant à eux, exprimés pour la 
première fois en français. 
 
Jeudi 22 septembre – UpGrade 
 
Soirée importante rassemblant les clubs 
de Bastogne, Neufchâteau et Attert, Sûre 
et Semois, dans le cadre de l’opération 
UpGrade. Devant près de 60 personnes, 
les trois candidats sélectionnés par le 

jury (sur une quinzaine de dossiers 
retenus) ont présenté leur entreprise et 
projets; il s’agit de C.Concept, Kinua et la 
brasserie d’Ebly. 
 

 
 

 
 
Le président du Jury 2016, le gouverneur 
de la Province de Luxembourg Olivier 
Schmitz était présent et a souligné 
combien il a été séduit par l’initiative.  
 

Pensée du jour 

Les activités de septembre 2016 
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Ensuite, les rotariens ont été appelé à 
noter les différents candidats sur base de 
critères bien précis afin que le lauréat 
2016 soit désigné. La proclamation aura 
lieu ce 12 octobre au Palais Provincial 
d’Arlon lors d’une soirée de gala où près 
de 100 personnes seront conviées. 
 

 
 

 
Madame Bernier de CConcept 

 

 
Madame Duchesne de Kinua 

 

 
Monsieur Patin de la Brasserie d’Ebly 

 
 
 
Jeudi 29 septembre – Conférence 
 
Nous accueillons cette fin septembre, 
Monsieur Jos Goergen qui nous 
entretiendra des bornes frontières. Ces 
bornes en fonte (près de 400kg pour 
2,20m de haut), Monsieur Goergen les a 
recensées précisément. Ce travail 
remarquable est documenté dans un 
ouvrage que je vous conseille vivement. 
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La "Convention des Limites" fixe en 1843 
le tracé précis de la frontière entre le 
Grand-Duché de Luxembourg et la 
Belgique. Désormais 507 bornes 
frontières dont 287 en fonte témoigneront 
de la nouvelle séparation entre les deux 
pays autrefois unis. Hasard de l´histoire, 
cette convention des limites sera signée 
à Maastricht, un siècle et demi avant un 
autre Traité qui, lui, abolira les frontières 
au sein de l´Union Européenne..... 
 

 
 
Monsieur Goergen nous livre également 
quelques anecdotes ; il nous parle par 
exemple de la différence entre les deux 
lions présents sur les bornes en fonte : à 
noter que le lion luxembourgeois est 
couronné et à deux queues ! 
 

 

Il nous parle de sa passion sans limite 
pour la préservation de cet héritage, 
parfois maltraité. En effet, Monsieur 
Goergen a mené à bien déjà quelques 
projets de restauration de bornes 
endommagées ou cachées (sous terre 
ou sous l’eau). 
 

 
Borne n°1 situé aux 3 frontières 

 

 
La borne située à Grendel 

 
Bref une très « borne » soirée ! 
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Message de remerciement de Daphné Sprockeels, partie aux USA en 2013/2014 

 

 

« Bonjour Wim, 

 

J'envoie un message parce que cela fait maintenant plusieurs mois que j'aimerais 

remercier encore une fois le rotary pour l'opportunité qu'il m'a donnée de partir à 

l'étranger. 

 

Ça faisait sûrement depuis l'âge de mes 12 ans que je voulais partir une année à l'étranger 

pour toutes sortes de raison : la langue, découvrir une autre culture, me découvrir. Partir 

avec le rotary a donné une toute autre dimension à mon voyage.  

  

Premièrement parce que nous partons dans des familles d’accueil et non pas sur des 

campus avec pleins d'autres étudiants. Le fait d’être immergé dans une autre famille avec 

leurs habitudes et leurs principes nous force à nous adapter, à être attentif aux autres et 

pas juste centré sur soi. Beaucoup de personnes autour de moi ont été effrayées de me 

savoir une année entière dans une famille mormone et pourtant je devrais recommencer je 

n'y changerais rien. Cela n'a pas été tous les jours faciles mais j'ai découvert ce que je 

voulais : quelque chose de nouveau. Pas que j'y ai adhéré mais ça a bousculé toutes mes 

idées reçues et mes principes, et ça j'ai adoré.  

 

L'avantage supplémentaire que je trouve au fait d'être dans une famille c'est qu'on tisse 

des liens qu'on peut garder à jamais. J'ai fait un tour sur le site du rotary international et 

j'ai lu ceci :"C'est le 23 février 1905 que cet avocat de Chicago décide de rassembler des 

hommes d'affaires d'horizons divers autour d'une mission : échanger des idées et créer des 

amitiés sincères et durables" ....Je crois que Paul Harris serait très content de savoir que 

cela ne fait que 2 ans que je suis rentrée de mon échange et que pourtant j'ai déjà vu ma 

famille d'accueil 2 fois.  

 

Deuxièmement, votre choix d'envoyer en retour un étudiant d'échange dans la famille qui 

envoie son enfant. Mon papa vivant seul et, travaillant en même temps, avait peur 

d’accueillir chez lui quelqu'un et de ne pas être à la hauteur, ou de bousculer trop son 

rythme de vie. Et pourtant si vous en parlez aujourd'hui avec lui, d'avoir surmonté son a 

priori d’accueillir quelqu'un chez lui l'a fait grandir et s'ouvrir à une autre culture.  

 

Et pour finir la présence et l'encadrement du Rotary sur place. Ma soeur est partie pour 2 

mois en Angleterre après sa rhéto elle aussi, mais avec EF. Et quelques années après être 

revenue elle a un jour avoué à mon père qu'elle l'avait trouvé inconscient de l'avoir laissée 

partir comme ça à l'étranger. Bien qu'étant partie plus longtemps et plus loin que ma sœur 

YEP – courrier d’une « rebound »  
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je n'ai jamais eu une seule crainte ou un seul doute. Et cela est dû au fait que 

l'encadrement du rotary, que ça soit avant ou pendant le voyage est extraordinaire. 

Plusieurs réunions avant le départ pour pouvoir parler avec d'autres étudiants étant eux 

même partis pour nous rassurer et nous prévenir de certains dangers, parler avec des 

rotariens qui ont plus que l'habitude d'avoir des étudiants d'échanges chez eux, tout ça 

nous rassure déjà bien avant le départ. Et puis une fois sur place on est directement 

encadré par le rotary club accueillant. Et cet encadrement se fait dans un cadre très 

convivial: j'allais toutes les semaines aux réunions rotary, j'étais souvent invitée à faire 

des activités avec la présidente de mon club qui avait des enfants de mon âge, et chaque 

semaine on prenait des nouvelles pour savoir si tout allait bien.  

 

La dernière chose que je voudrais mentionner c'est notre souper spaghettis. Bien sûr ça ne 

peut pas s'appliquer à tous les étudiants d'échanges puisque c'est un cas un peu 

exceptionnel mais c'est aussi ce qui a fait une petite différence dans mon année : le fait 

d'avoir dû "travailler" pour avoir ce qu'on voulait.   

 

Lors d'une des nombreuses réunions qui précédait notre voyage, un rotarien nous a 

expliqué que le but premier du rotary c'était la paix dans le monde. Dis comme ça, ça 

parait un peu utopique et pas mal niais mais lorsqu'il nous a ensuite expliqué qu'en 

envoyant des étudiants à l'étranger, et cela de manière accessible pour tous, alors on 

promouvait l'échange, la compréhension et surtout le respect des autres cultures ça 

paraissait tellement possible et "simple". 

 

Tout ça pour remercier toutes les personnes du rotary qui ont permis cet échange 

possible !  

 

Daphné Sprockeels »   
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Calendrier : 
 
Me 12 oct Soirée de Gala « Upgrade » au Palais Provincial 
Jeu 20 oct Soirée Statutaire – 19h45 à l’Arlux - Visite du Gouverneur – Réunion 

conjointe avec le Rotary d’Arlon 
Jeu 27 oct Réunion statutaire 
 
 
 
Suivez-nous  

   sur Facebook  Rotary Attert Sure Semois  
   sur attert-sure-et-semois.rotary1630.org 

 
Joyeux anniversaire à : 
 Madeleine le 17 octobre 
 Jean-Pol   le 29 octobre 

 
 

 

  

A vos agendas 
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Maurice et David 

 

- Maurice, mon ami, c'est bien toi ? 

 - David, ça fait si longtemps ! Comment ça va ? Les affaires ça marche? 

 - Oui, très bien. Et pour toi ? 

 - Le magasin marche bien... Je suis toujours dans la confection et on attend un petit 

dernier ! Et toi ? 

 - Ca va aussi ! Je rentre d'Israël, avec ma femme Rachel. Les enfants vont bien aussi. 

 Ils parlent pendant quelques minutes, puis David invite son vieil ami à dîner un soir. Il 

explique : 

 - Pour venir à la maison, c'est très facile. Je suis au 17 rue Talma. A la porte, avec ton 

coude, tu tapes B2174, puis tu donnes un petit coup de pied en bas et tu entres. Tu 

appelles l'ascenseur en appuyant sur le bouton avec ton coude, et tu entres en tirant vers 

toi la porte avec ton pied. Enfin tu appuies sur le 5 avec ton coude... 

 - OK ! 

 - Ma porte est juste en face de l'ascenseur. Tu n'auras qu'à appuyer sur la sonnette avec 

ton coude, et on viendra t'ouvrir. 

 - Mais... Je ne comprends pas très bien. Pourquoi je dois donner des coups de pied dans 

les portes et appuyer avec mon coude ? 

 - Maurice !!!... Tu ne vas pas arriver les mains vides, quand même ??? 

 

Premier test de détection de radicalisation dans les écoles 

 

Humour 
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Esprit “motard” et esprit “blonde” 

Esprit motard 

Un motard raconte à ses copains motards : 

- Hier soir, j'ai fait la connaissance d'une superbe blonde dans une boîte de nuit. 

 Les copains motards : 

- Aaaah ! Et alors ? 

- On boit un coup, puis je commence à l'embrasser... 

Les copains motards : 

Aaaaaaah ! Et alors ? 

- Je lui propose de la raccompagner chez elle... Elle accepte et on sort de la boite... 

 Les copains motards : 

 - Aaaaaaaaaah ! Et alors ? 

 - Arrivés sur le parking, elle me dit : " Déshabille-moi et prends-moi ! " 

 Les copains motards... de plus en plus nerveux : 

 - Aaaaaaaaaaaaaaaaargh ! Et alors ? 

 - Alors j'enlève sa culotte, je la soulève, je l'assois sur la selle de ma nouvelle moto et....  

 Les copains motards : 

 - QUOI!!! T'as une nouvelle moto ? C'est quoi comme bécane...? 

  

  

Esprit blonde 

 

La blonde de cette histoire raconte à ses copines blondes : 

- Hier soir, j'ai fait la connaissance d'un beau motard - un mec génial - dans une boîte de 

nuit... 

 Les copines blondes : 

- Aaaah ! Et alors ? 

- On boit un coup, puis il commence à m'embrasser... 

Les copines blondes : 

- Aaaaaaah ! Et alors ? 

- Il me propose de me raccompagner chez moi... J'accepte et on sort de la boite... 

 Les copines blondes : 

 - Aaaaaaaaaah ! Et alors ? 

 - Arrivés sur le parking, je lui dis : " Déshabille-moi et prends-moi ! "... 

 Les copines blondes... de plus en plus nerveuses : 

 - Aaaaaaaaaaaaaaaaah ! Et alors ? 

 - Alors, il m'enlève ma culotte et ... 

 Les copines blondes : 

 - QUOI ? Tu mets une culotte quand tu vas en boîte ? 

101B82 


